

Andrés Manuel López Obrador

Gobierno federal procura seguridad de candidatos

P. 4-5



Andrés Manuel López Obrador

Gobierno federal procura seguridad de candidatos



“para que no tengan ningún problema, y mucho menos pierdan la vida por estos procesos”

VERENICE TÉLLEZ HERNÁNDEZ/DAFNE MORA
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

En la conferencia matutina de ayer viernes, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** indicó que desde el gobierno federal se instruyó la procuración de la seguridad de las y los candidatos "para que no tengan ningún problema y mucho menos pierdan la vida por estos procesos y por la participación de organizaciones criminales en algunas regiones del país.

"Tenemos, por ejemplo, el lamentable caso de **Karla Enríquez Merlín**, aspirante a una candidatura a la presidencia municipal de Cosoleacaque, Veracruz, quien fue asesinada junto con su madre, **Gladis Merlín Castro**, el pasado 15 de febrero, un hecho doloroso que atenta contra la vida y la democracia y por el cual ya hay dos personas de su círculo cercano vinculadas a proceso penal. Otro caso lamentable es el asesinato de **Julio César Galindo**, expresidente de Coparmex en San Luis Potosí, también aspirante a cargo de elección popular y por cuya investigación la fiscalía del estado ha cumplimentado cuatro órdenes de aprehensión".

A su vez, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, afirmó que el objetivo es prevenir y erradicar la violencia política contra los más de 21 mil aspirantes a cargos de elección popular, además de "salvaguardar el proceso electoral para que no decida el crimen organizado, el crimen de cuello blanco".

Informó que la Mesa Nacional de la Estrategia estableció un centro de monitoreo que opera diariamente las 24 horas con más de cien servidores públicos capacitados.

Hasta este día se ha atendido a 117 candidatos amenazados o agredidos, de los cuales 71 son hombres y 46 mujeres.

Se tienen registrados 103 eventos, algunos que involucran a más de un aspirante y en 60 de ellos abrieron carpetas de investigación.

En coordinación con autoridades estatales, el Gobierno de México brinda medidas de protección a 41 candidatos; de estos, 22 cuentan con vigilancia de policías estatales, 16 de la Guardia Nacional y tres de otras autoridades.

De acuerdo con datos de la Mesa Nacional de la Estrategia de Protección en Contexto Electoral, hay 10 casos graves relacionados con la desaparición o fallecimiento de aspirantes; 35 requirieron atención especializada, como botón de pánico, escoltas, teléfonos de contacto y vigilancia en inmediaciones de sus domicilios.

Adicionalmente se analizaron 58 casos en los que se alertó de probable violencia política.

Más de 47 por ciento de estos casos se concentra en



seis entidades federativas: **Estado de México, Nuevo León, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí y Veracruz.**

De las y los candidatos atendidos al momento, 82 por ciento son aspirantes a presidentes municipales, diputaciones locales y ayuntamientos. El restante 18 por ciento contiene por gubernaturas o diputaciones federales.

El primer paso del protocolo de atención consiste en presentar una denuncia para abrir la carpeta de investigación correspondiente.

A partir de ese momento se coordina la atención de los casos en las Mesas de Paz en conjunto con las entidades federativas y la Mesa Nacional de la Estrategia. Con base en la evaluación de riesgos de cada caso se establece el esquema de protección, indicó la secretaria.

Las y los candidatos a gubernaturas y diputaciones federales son protegidos por el Gobierno de México mientras que los aspirantes a otros cargos reciben el apoyo de las autoridades estatales en coordinación con el gobierno federal y los municipales.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana pone a disposición **el correo electrónico atencionacandidatos@sspc.gob.mx para recibir solicitudes de atención. En casos de emergencia el número de contacto es el 911.**

“Vamos a salir más rápido de la crisis que muchos países”: López Obrador

El presidente **Andrés Manuel López Obrador celebró la proyección del FMI que aumentó la proyección a 5 % del crecimiento de México, dijo que es muy satisfactorio y a pesar de la pandemia no ha habido devaluación. Agregó que sus adversarios "no ven el contexto, no ven lo que pasa en el mundo" porque si de ellos dependiera, "la pandemia la hubiesen patentado en México".**

La economía de México cayó menos que la de algunos países europeos, **"vamos a salir más rápido de la crisis que muchos países",**

aseguró el mandatario.

En otro punto, el jefe del Ejecutivo encabezó la presentación de resultados de la estrate-

gia de protección en el contexto electoral.

"Se está llevando a cabo un protocolo para proteger a todos los candidatos, de todos los partidos, de todas las organizaciones", explicó

Apoyos a familiares de fallecidos por Covid

Zoé Robledo, titular del IMSS, puntualizó el plan de apoyo a deudos de fallecidos por Covid-19.

"Plan de apoyo, un apoyo monetario de 11 mil 460 pesos a las familias de personas que murieron por Covid. Este apoyo debe de ser solicitado por los familiares dentro de un periodo de un año después del fallecimiento y es otorgado a un familiar por cada persona que haya perdido la vida, al familiar que lo solicite", refirió.

Hasta el momento, dijo, se han recibido **233 mil 736 solicitudes que pasan a un proceso de revisión y se han otorgado 66 mil 164 apoyos, con un total de 758 millones 239 mil 440 pesos y afirmó que tienen 30 mil 20 folios aprobados y pendientes de pago por un total de 347 millones 467 mil 440 pesos.**

"Los cinco estados que han tenido mayor número de folios aprobados y que se ha otorgado este apoyo son Estado de México, con 10 mil 956; Ciudad de México, 10 mil 145; Veracruz, Nuevo León y Jalisco son los siguientes estados, y así en toda la república", aseveró.



Vacunación anti-Covid a maestros iniciará en abril

López Obrador estimó que antes de concluir abril, se concluya la aplicación de las primeras dosis contra Covid, a adultos mayores y dijo que en ese mismo momento comenzará a vacunarse a los maestros de escuelas públicas y privadas.

"Estamos pensando en un universo de más de tres millones de trabajadores de la educación de escuelas privadas y públicas, no solo maestros, sino todo el personal. Pensamos que se inicie del 15 al 20 de este mes".

El mandatario también dijo que si no falla el abasto en vacunas, se seguirá avanzando en la inmunización en el orden que se tiene planeado.

"Si no nos falla el abasto de las vacunas, a finales de este mes ya iniciamos con población de 60 a 59 años".

No tiramos al cesto de basura demanda de médicos privados sobre vacuna: AMLO

El mandatario, al ser cuestionado sobre la aplicación de la vacuna a los doctores del sector privado, dijo que entiende la demanda de ellos para obtener la vacuna contra Covid-19.

"Yo entiendo, la demanda de los médicos no la tiramos al cesto de la basura, pero tenemos ya una estrategia que consideramos nos va a ayudar a todos. Que nos esperen hasta que nos toque a todos".

El Presidente se vacunará en Palacio Nacional

López Obrador informó que se vacunará contra Covid-19 en Palacio Nacional para dar el ejemplo a los adultos mayores, "por eso yo me voy a vacunar aquí, para decirle a mis compañeros veteranos de que no hay problema".

El presidente aseguró que "hay una buena noticia" sobre la vacuna contra Covid-19 que



se desarrolla en México llamada **Patria**; sin proporcionar más información, determinó que será el martes de la próxima semana cuando se informe al respecto.

"Ayer se acordó que se informe sobre vacunas que se están investigando, estudiando, para producirse en México, ya vacunas elaboradas por científicos mexicanos, por empresas mexicanas, la vacuna Patria, pero hasta el martes se da a conocer el proceso sobre esta vacuna", resaltó.

Se localizaron ocho tomas clandestinas y cuatro túneles, tras la fuga de combustible en Ecatepec

En su intervención, la coordinadora nacional de Protección Civil, **Laura Velázquez**, aseveró que **la fuga de combustible en Ecatepec, Estado de México, ocurrida la semana pasada, tuvo un índice de explosividad de 70 %.**

"El 29 marzo, Conagua emite un reporte por presencia de olor a hidrocarburos en la planta de bombeo El Caracol y un registro de índice de explosividad de 70 %".

Mencionó que **las autoridades localizaron ocho tomas clandestinas y cuatro túneles, tras la fuga de combustible en Ecatepec**, "se encontraron ocho posibles tomas clandestinas, de las cuales se encuentran ubicadas en el municipio de Ecatepec siete de ellas, y una en la Ciudad de México, en la alcaldía Azcapotzalco".

López Obrador envió pésame a la reina Isabel II

El presidente **Andrés Manuel López Obrador ofreció sus condolencias a la reina Isabel II y al Reino Unido, por el fallecimiento del príncipe Felipe.**

"Terminó enviando un pésame a familiares, amigos, al Reino Unido, por la muerte del príncipe Felipe, esposo de la reina Isabel II de Inglaterra. En nombre del pueblo y del Gobierno de México".





Rosa Icela Rodríguez, Zoé Robledo y Olga Sánchez Cordero, entre los asistentes en Palacio Nacional



Y además, lamento los decesos de algunos candidatos en nuestro país, dijo el mandatario



